
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00052            DEL  10/08/2015 

 

OGGETTO :    REALIZZAZIONE INIZIATIVA DENOMINATA "100 POETI PER LA 

LEGALITA'" 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 10 del mese di agosto, alle ore 12:13 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale NO 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio Di Siena Pasquale Sasanelli  

 



 

A relazione del Presidente del municipio Avv. Giovanni Moretti 
 
          La 1^ Commissione permanente nella seduta del 6 Luglio u.s. ha proposto una iniziativa in 

favore della legalità da organizzarsi in maniera autonoma da parte del Municipio,  denominata “100 

Poeti per la Legalità”. 

         Tale iniziativa prevede il coinvolgimento non solo di poeti affermati in campo nazionale e 

internazionale, ma anche associazioni di poeti locali che desiderano esprimere un proprio pensiero 

di legalità. La proposta si condensa in una pubblicazione che raccoglierà tutti gli scritti e che verrà 

distribuita  presso le scuole, istituzioni, associazioni commercianti e imprenditori, di tale iniziativa 

verranno fatte delle presentazioni che la commissione deciderà di volta in volta. 

         La  commissione ha sottolineato che la pubblicazione che conterrà tutti e cento gli elaborati 

che verranno raccolti, consterà in almeno 1000 copie e sarà senza oneri per il Municipio. Inoltre  la   

commissione ha ritenuto di affidare il coordinamento dell’iniziativa al cons.re Nicola De Matteo che 

ne è l’ideatore ed è ritenuto persona esperta in campo letterario ed organizzativo. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE  

UDITA la relazione del Presidente 

PRESO ATTO del verbale della 1^ Commissione”Sport-Cultura-Scuola-Mercati” del 6/07/2015; 

RITENUTO di sostenere quanto proposto della suddetta commissione, senza oneri per il Municipio; 

PRESO ATTO la commissione ha ritenuto di affidare il coordinamento dell’iniziativa al cons.re Nicola 
De Matteo che ne è l’ideatore ed è ritenuto persona esperta in campo letterario ed organizzativo; 
DARE ATTO che la presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art.55 del vigente Regolamento 

sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi, non è sottoposta ai pareri di cui agli 

artt.49 e 151 del D.Lgs n.267/2000, in relazione alla natura della proposta stessa;  

Con n. voti 
 

D E L I B E R A 

 

APPROVARE la realizzazione dell’iniziativa denominata “100 Poeti per la Legalità” secondo le 

indicazioni tutte in narrativa menzionate. 



 

 

Con n.9 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.9 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .9  vot i  favorev o l i ,  su  n .9  co ns i g l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Vito Nitti) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.7 (sette ) :  

-  Real izzazione in iz iat iva denominata  "100 Poet i  per la legal i tà" .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Invi to i l  consigl iere De Matteo,  

al l ' i l lustrazione.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Questa in iz iat iva è nata propr io al l ' indomani 

di  quel lo che è accaduto sul  lungomare di  Palese -  Santo Spir i to,  sul la quel la 

quest ione del  sun beach, che era stato prat icamente sot toposto a una specie d i  

tagl ieggiamento, per quanto r iguarda un gruppo di  malavi tosi . . .  A quanto pare,  la 

cosa era abbastanza estesa anche sul le al t re spiagge. . .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Le confermo che è esteso su tut to i l  

terr i tor io.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Infat t i ,  prat icamente abbiamo notato che 

anche al t re spiagge, al t r i  eserciz i  commercial i ,  sono sogget t i  a questo t ipo d i  

valutazione da parte del la malavi ta,  sono attenzionat i  da parte del la malavi ta.  La 

commissione al la cul tura,  ovviamente s i  è posto i l  problema, c ioè noi  vogl iamo, 

volevamo, avevamo intenzione, abbiamo ancora intenzione di  espr imere una 

sol idar ietà a questa gente, a queste persone che comunque giornalmente vivono 

sul la loro pel le questo t ipo di  problema.  Una mani festazione, andavamo la,  

consegnavamo un mazzo di  f ior i ,  veniva la giornal ista che ci  faceva la fotograf ia,  

e sarebbe tut to quanto f in i to là.  Però dic iamo così,  non abbiamo r i tenuto quel  

t ipo di  in iz iat iva che magari  is tantaneamente, a l l ' improvviso, fat ta così,  poteva 

destare un certo interesse da parte,  non solo dal le popolazione,  ma anche dei  

mass media, abbiamo voluto fare una quest ione un pochett ino, non dico più 

ser ia,  ma con un respiro net tamente diverso.  Perché,  guardate, secondo me, la 

f iducia propr io,  è un dovere nei  confront i  d i  coloro che non si  arrendono. E chi  

ha denunciato,  secondo me, sono quel le persone che non si  a rrendono, che non 

intendono abbassare la saracinesca davant i  a un atto int imidator io.  Ecco, per 



questo noi  abbiamo pensato e abbiamo deciso. . .  Lo deciderà i l  consigl io. . .  Di  

fare un' in iz iat iva di  ampio respiro,  che non termini  ovviamente nel  giro di  una 

stret ta di  mano, ma che possa ovviamente produrre un effet to anche abbastanza 

forte sul la popolaz ione, del la sensibi l i tà,  anche perché,  comunque si  avrà la 

possibi l i tà  nel  tempo, di  coinvolgere non solo i  c i t tadini ,  ma le scuole,  fare quasi  

un serviz io c iv ico nei  confront i  d i  una sensibi l izzazione del  problema. Al lora ,  

prat icamente questo proget to che si  chiama  "cento poet i  per la legal i tà",  s i  

svolgerà in questa maniera,  lo dico brevemente, avremo la  possibi l i tà  d i  

contat tare,  r icevere anche spontaneamente,  100 poesie,  ogni  poeta dovrà 

scr ivere un solo testo per la legal i tà,  è ovvio che dobbiamo anche fare una certa 

scrematura, perché se arr iva i l  testo che chiaramente ha qualche problema , 

anche dal  punto d i  v is ta l inguist ico,  scusate,  ma un certo lavoro va f at to,  

a l t r iment i  r ischiamo di  fare anche catt iva f igura ,  nei  confront i  d i  chi  un domani 

leggerà queste cose. Quindi ,  uscirà fuor i  un testo,  di  queste 100 poesie,  da 

quest i  100 poet i ,  saranno racchiusi  in un testo.  I l  l ibro,  ovviamente noi  

sper iamo, c i  auguriamo che avrà valore di  antologia,  possa essere,  c i  

auguriamo, preso come antologia da una casa edi tr ice e magari  avere un senso,  

avere codice SBN. Questa è una cosa.. .  L 'u l t ima l 'u l t ima cosa che volevo 

aggiungere, che forse nel la del ibera non è contemplata,  e che ho l ' intenzione ,  

abbiamo intenzione di  estendere questo concetto del la legal i tà ,  anche a poet i  

che vengono fuor i  dal l ' I ta l ia .  Quindi  da poet i  ester i .  Che signi f ica questo?  

Signi f ica che nel  momento in cui  verrà da ora a 6 mesi ,  da ora ad un anno,  

ovviamente i l  tempo ci  vuole,  non è che è una cosa che s i  può fare faci lmente,  

nel  momento in cui  s i  r iusci rà a real izzare questa antologia,  con poet i  che 

vengono anche da fuor i  del l ' I ta l ia ,  penso al la Francia,  al la Grecia,  al la S erbia,  

al la Romania, dove ho dei  contatt i  assolutamente interessant i ,  questo testo,  non 

vi  nascondo.. .  Visto che abbiamo in precedenza  fat to una del ibera, se lo 



r icordate,  sul le indennità di  t rasferta ,  possa essere presentata questa.. .  Questo 

è un mio punto di  v ista ,  nel  senso che io ho l ' impressione che piano , piano, che 

cosa sta accadendo? Che questo Municipio,  comincia a camminare con le 

propr ie gambe. Nel senso che, abbiamo notato propr io oggi ,  con la del iberazione 

che abbiamo fat to ,  che sono tut te proposte che der ivano da noi ,  e non che c i  

vengono imposte dal le associazioni ,  o dal l 'amministrazione centrale.  Per cui ,  

sono tut te proposte che piano, piano, stanno dando la dimostrazione, peccato 

che non ci  s ia i l  pubbl ico,danno la dimostrazione al  nostro terr i tor io che siamo in 

grado di  produrre,  e piano , p iano, questo Municipio r iusci rà a camminare con le 

propr ie gambe. Al lora ,  la real izzazione di  questa in iz iat iva,  secondo me, questo 

"100 poet i  per la legal i tà",  è un viaggio nel la legal i tà,  è un viaggio  comunque di  

passione e di  speranza, che ci  vedrà al  f ianco di  quest i  eserciz i  commercial i . . .  

Ma i l  concetto del la legal i tà va anche al  d i  là,  perché avete visto cosa è 

accaduto a Santa Cesarea Terme?  Dove c 'è stato questo dic iot tenne, che aveva 

superato gl i  esami di  stato,  doveva andare in vacanza con i  propr i  geni tor i ,  

purt roppo per un fat to che è inut i le discutere ,  è morto in discoteca, è morto in 

una circostanza abbastanza tragica.  Per cui ,  è un viaggio al  serviz io dei  

c i t tadini ,  e al  serviz io del la c i t tà. . .  Per questo dico che  abbiamo la possibi l i tà ,  

dal  Municipio di  Palese -  Santo Spir i to,  d i  far alzare al ta la nostra voce, e noi  la  

vogl iamo far sent i re questa voce, non solo ai  nostr i  c i t tadini ,  ma al l ' intera c i t tà 

di  Bar i ,  e quindi  magari  a l  terr i tor io che magari  verrà assorbi t o in questo 

contesto.  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere.  Ci  sono 

intervent i?Passiamo al la votazione del la proposta i l lustrata poc'anzi  dal  

consigl iere De Matteo.  Chi è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo 

l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  Passiamo 

al l 'u l t imo punto al l 'ordine del  giorno.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

18/09/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 18/09/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

                                                                                                                      

F.to Vito Nitti 

________________________________________________________________________________ 

 

 

                                             CERTIFICATO DI COPIA CONFORME 

La presente deliberazione è copia dell'originale depositata presso gli uffici. 

 

                                                                                                                     Il Segretario Generale 

                                                                                                                             V. Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 18/09/2015 al 02/10/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

F.to  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

F.to   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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